

Una prisionera atenta contra su vida en la celda de la cárcel

EDITORIAL

LOS DISCURSOS POLITICOS

En esta época de campaña eleccionaria en Costa Rica hay grandes hombres que recorren el país desde el Sapoá al Sixtola y desde Puntarenas a Limón predicando un nuevo evangelio político, encarnado en un hombre que como candidato a la Presidencia de la República se discute su nombre.

Pero triste es confesar también que propagandistas a sueldo pretenden ser oradores, con un vocabulario soez y picante descienden al pantano de la intriga y del insulto, haciendo rodar honras y reputaciones immaculadas de personas, de caballeros a los cuales no son ni para limpiarles los zapatos.

Oradores, si es que así pueden llamarse a esos individuos populacheros son un descrédito para el país. ¿Qué dirán los extranjeros de esa burda política desarrollada por personas inconscientes que no saben ni lo que dicen?

En cambio, qué sabia y qué pulcra la política que desarrolla un Cleto González Víquez, un Carlos María Jiménez, un Arturo Volio, un Julio Padilla y tantos otros personajes de nuestra política militante.

Labor moral sería recoger a esos individuos parlanchines e insultadores y echarlos a los basureros de sus desprestigios y despreciarlos de esa manera, apartándolos como cánceres sociales que corren, degeneran y corrompen a las masas que los oyen.

Para los pulcros y buenos oradores de cualquier partido que sean, va nuestra admiración y aprecio sincero. Para los oradorcillos de a cinco por cinco va nuestro desprecio y nuestra indignación, quisiéramos que nuestra pluma fulminara duramente contra ellos, pero bástanos con consignar en este editorial la protesta más viril contra esos politiqueros sin conciencia y sin cultura.

Ilustres visitantes

Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas la agradable visita de los ilustres y buenos caballeros don Julio Acosta García y el Prof. don José Joaquín Salas Pérez.

Más tarde recibimos al Lic. don Arturo Volio, Presidente del Congreso. La visita de estos caballeros fué para nosotros muy grata, pues son distinguidos amigos de LA PRENSA.

Se piensa celebrar un Carnaval

Según se nos informa hay posibilidad de celebrar un Carnaval a fin de año, en vez de las tan trilladas y tradicionales fiestas cívicas, que de cívicas nada tienen.

Ojalá se piense y se lleve a cabo la feliz idea del Carnaval, que son festejos cultos y decentes en los países de avanzada civilización.

El juicio de Jesús Valverde

Parece que sigue moviéndose con marcado interés el juicio del asesinato en Cartago de Jesús Valverde, cuya muerte ha sido muy discutida, si es suicidio o asesinato.

Hay nuevas investigaciones que arrojan mucha luz y se cree que pueda llegarse a un resultado satisfactorio, esclareciéndose este asunto de un modo terminante.

La conducción de reos con esposas por las calles es inmoral

Hoy hemos visto conducir a dos reos por las calles con las manos amarradas con esposas. Nos parece que eso constituye una inmoralidad. Debiera de haber una ambulancia especial, cerrada, para llevar a esas pobres gentes por las calles y sin dar el triste espectáculo que ofrecen.

Más compasión para los pobres reos!

El Papa nombrará cuatro nuevos Cardenales

Según noticias venidas de Roma, Su Santidad el Papa nombrará en el consistorio de diciembre, cuatro nuevos Cardenales que serán Monseñor Nicotra, Nuncio de Lisboa y el Padre Benedictino Giustiano Seredi, quien simultáneamente será nombrado Arzobispo Primado de Hungría.

También serán nombrados dos prelados españoles cuyos nombres aun no han sido revelados.

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Ecos de un ruidoso robo cometido hace más de un año en esta capital

Los acusadores piden perdón a los indiciados y a los Tribunales de Justicia

Hace ya más de un año que en esta capital ocurrió un sensacional robo del cual se ocuparon extensamente los diarios de esta capital en su oportunidad. El caso es el siguiente.

En una conocida casa de comercio se llevó a cabo un robo, el cual fué denunciado por el perjudicado a las autoridades competentes.

Estas se apersonaron en el asunto y por lo pronto apresaron a unos señores europeos que radicaban en esta ciudad, de los cuales sospechaba el comerciante.

El robo consistía en alhajas. Los extranjeros fueron puestos entre rejas, y el proceso comenzó a incoarse, declarando el comerciante y sus acusados y otras personas más.

El asunto ha sido muy prolongado.

De los prisioneros se fueron unos, quedando entre rejas sólo uno, el cual ha gastado fuertes sumas de dinero en su defensa, ha estado varios meses en prisión, y hasta con esposas lo han conducido por las calles de la capital, dando así un espectáculo inmoral que debiera desaparecer por el buen nombre del país.

Después de tantos ajetes llevados a cabo en las Alcaldías, Juzgados y Corte Suprema de Justicia al rededor de este famoso robo se ha llegado a la conclusión de que nada se ha esclarecido Nada en dos platos.

Un escrito de transacción al rededor del famoso robo

No habiéndose hecho luz en el famoso robo de que hoy nos ocupa-

Libros nuevos

A nuestra mesa de redacción han llegado las siguientes revistas: «El Suplemento», importante revista que se edita en Buenos Aires (Argentina) y «La Novela Semanal» que se edita también en Buenos Aires. El material que traen es excelente y muy variado. Damos las gracias por el envío.

mos, el comerciante presentó un escrito proponiendo una transacción al Juez Primero del Crimen, en que los acusadores piden perdón a las autoridades y a los indiciados, manifestando que dichos señores son muy honorables e inocentes, comprometiéndose a no dar publicidad al asunto en cuestión, firmando el acusador, el indiciado y los dos abogados defensores.

¿Qué dicen de esta

aventura judicial los señores Magistrados de la Corte Suprema de Justicia, y el señor Juez Primero del Crimen?

Mucho ojo señores, con esta hazaña, para que los culpables sean castigados con todo rigor como lo manda la Justicia!

Tenemos en nuestro poder la copia del escrito de transacción que lo daremos a publicidad en estos días.

Desplantes

Ayer recibimos la visita de una comisión de obreros para informarle al señor Falcó del ataque infundado que le hizo el Sr. Valenzuela en la fiesta que celebró el Partido Unión Nacional en el Teatro Adela en honor del Sr. Candidato don Cleto González Víquez, don Arturo Volio y don Manuel Castro Quesada.

El señor Falcó hizo caso omiso de las palabras despectivas que pronunció dicho señor, pues ya está acostumbrado a las ingratitudes de los hombres.

Lo que sí notamos—nos dijo la comisión obrera—es la mala fe con que quiso poner en entredicho la honorabilidad del Sr. Falcó, pues al final de una de las notas políticas, que no leyó, dice LA PRENSA q' nuestro periódico es neutral en esa contienda política y es una absurdo suponer su inclinación al carlismo.

El señor Falcó está muy por encima de la maledicencia, pues le basta y sobra saber que tiene carácter y moral.

¿Podría decir lo mismo el Sr. Valenzuela?

Un decomiso

En la venta de una señora de apellido Castro, por la Soledad, los inspectores de la higiene decomisaron una cantidad de frutas en estado descompuesto; además, tenemos informes que en esa venta se fabrican dulces y jaleas con frutas putrefactas, que son nocivas para la salud, principalmente para los niños.

Aplaudimos el celo de los encargados de la higiene, y consignamos este otro proceder para que se castigue conforme la ley.

Boda

Dentro de pocos días se celebrará el enlace matrimonial del joven don Manuel Prada con la señorita Rosa Blanca Díaz. LA PRENSA formula cordiales votos por la dicha sin fin de los nuevos esposos.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

Cyara Phillips asesina de Albert Headows trató de suicidarse en la prisión

San Francisco, Cal., Novbre.—Cyara Phillips, que fué notoria hace 4 años cuando asesinó con un martillo a la señora Albert Headows, trató de suicidarse en la prisión de San Quintín, dándose varias heridas en las muñecas con pedazos de vidrio. La Phillips fué capturada en Tegucigalpa por la policía hondureña.

La función de anoche en el Nacional fué suspendida

Con motivo de que sólo dos entradas se vendieron anoche en el Nacional, suspendió la Michelen la función que pensaba dar.

En el América tendrá de seguro grandes llenos, eso es seguro.

La serenata de anoche

Anoche fué obsequiado con una serenata el joven don Marco Tulio Jiménez Mesén, con la cual lo despidieron sus amigos de la vida de soltero.

La concurrencia fué muchísima, demostrándose así el gran aprecio y simpatía por el amigo Jiménez Mesén, que hoy entró en el número de la gente seria.

El Gra! Sandino en Ocotlán (Nicaragua) reta al jefe americano en aquella región

Según informan las noticias venidas de Nicaragua, el General revolucionario Sandino, retó a duelo al jefe militar yankee, S. D. Hatfield, con motivo de una comunicación que recibió Sandino del referido jefe.

Se ve que Sandino es hombre que se sabe amarrar los pantalones y que tiene un patriotismo puesto a prueba ya con estos incidentes.

Aprendices de Tipografía se reciben en la imprenta de LA PRENSA

EN TAJ, DIA

ENVIO DE NUESTROS LECTORES

Entusiasta adhesión a la candidatura a diputado de don Salvador Villar por el Guanacaste

NOVIEMBRE 16 DE 1014.—CORONACIÓN DE ENRIQUE II DE ALEMANIA.

Mal día fué éste, que en su aniversario mil uno recuerdo, para Alemania, para Italia y para Europa entera. La solemne coronación de Enrique de Sajonia, duque de Baviera, como jefe del imperio alemán tuvo muchas y muy malas consecuencias. Y es lo curioso que no debió tener ninguna, o al menos, juzgando lógicamente, ninguna mala.

Era Enrique el más poderoso señor de Alemania; le adornaban excelentes condiciones de guerrero y de legislador, y, además, había sido elegido para la jefatura imperial, con todo derecho y sin ninguna protesta, a la muerte de su antecesor, Otón III, por la dieta de Maguncia.

Podía, debía y merecía Enrique ser emperador de Alemania. Reuniendo estas tres circunstancias, era de creer que su coronación sólo traería bienes al imperio alemán y a sus pintorescos alrededores. Y su coronación sólo males llevó en todas direcciones, de Norte a Sur y de Oriente a Occidente de Europa.

¿Por qué? Porque Enrique II de Alemania fué profundamente religioso, tan profundamente religioso, que cuando al coronarlo en Roma el Papa Benedicto VIII le preguntó: «¿Quieres ser el defensor de la iglesia romana y guardarme, como a mis sucesores, fidelidad en todas las cosas?», contestó que sí, y jurando la contestación para darla mayor fuerza.

Esta cristianísima sumisión del emperador ante el Papa fué nada más que el

principio, el origen, el germen de la «Querrela de las investiduras», que despedazó en guerras continuas los Estados alemanes e italianos, provocó destituciones de monarcas y dió lugar a un cisma religioso.

Los sucesores de Benedicto reclamaron a los sucesores de Enrique la dependencia que ante el primero juró el segundo. Unos y otros se declararon terrible enemistad, que llevó a los jefes del papado a nombrar falsos emperadores y a los jefes del imperio a crear antipapas. Y los pueblos, divididos en bandos, apoyando a aquéllos y a éstos, se degollaron alegremente.

Y todo porque Enrique II quiso demostrar su religiosidad con un acto de sumisión ante Benedicto VIII. Acto de sumisión que no tenía que hacer ni como señor soberano ni como caballero particular, pues los pontífices anteriores habían dependido del imperio, y el Papa de entonces le debía la tiara. ¡Pues Enrique con sus ejércitos reintegró en la Santa Sede a Benedicto cuando los romanos le expulsaron en Febrero de 1013, hartos de aguantarlo!

Así, sin razón ni motivo, Enrique II de Alemania levantó un avispero el día de su coronación. Verdad es que haciendo lo que hizo, logró su canonización y la de su distinguida esposa Santa Cunegunda. Pero esto no creo que beneficiase a nadie. Salvo, claro está, a los imperios consortes, que se habrán reído mucho en el cielo viendo el infierno que habían desatado en la tierra.

LUIS DE OTEYZA

Vive sólo disfrutando de sus rentas personales. Ama a su tierra con cariño y abnegación. Su amor a diario se convierte en realidad. Lucha como si él fuese el encargado de los pueblos para defender los intereses provincianos. Sin deber alguno que cumplir para con los demás, trabaja en silencio desde muchos años por el progreso y porvenir de los pueblos guanacastecos. Es neto guanacasteco que ha vivido en San José solidificando la labor de sus compatriotas que actúan en el seno de la Cámara Legislativa. Conoce muy bien el solar guanacasteco, las necesidades y medios de subsanarlas, y sabe el empuje vigoroso, necesario que le falta a la provincia para llevarla a metas superiores del progreso. Si bien es cierto que radica en la capital, jamás se ha sentido ni se siente deprimido por pertenecer a la gallarda casta de la Centineta costarricense. Jamás se ha sentido orgulloso de ser capitalino, de estar en contacto con todos los avances de la civilización moderna. Nunca lo hemos visto deseando, soñando con posiciones públicas de alto rango. Siempre modesto y de un corazón sin límites. Es un verdadero cristiano, un ciudadano ejemplar en su vida y en su acción para los jóvenes que hoy se adentran con titánicos impulsos hacia la renovación y el perfeccionamiento.

Es una mente sana, un pensamiento puro que jamás le ha dado nido al odio, a la envidia ni a la ambición. Ama y con sólo amar crea. Guarda en su espíritu espartano un tinte de don Alonso de Quijano con algo del pasivo Sancho Panza. Tiene un cerebro bien constituido y una alma bien colocada. Es un hombre constructivo y práctico. Jamás su corazón se hafeñido con la tinta de las vanidades. Hombre de acción; tenaz, constante y laborioso. En su actuación como maestro dignificó su profesión, destacándose como elemento avaluado por su capacidad perceptiva de los delicados problemas de la patria. Dió los frutos de su profesión al suelo que le vio nacer, y es por eso hoy que tiene discípulos y admiradores. Sus servicios siempre sobrepasaron las normas legislativas, porque estuvieron inspirados en el grande amor a la tierra guanacasteca. Su ideal por engrandecer la tierra provinciana fué y es quiotesca; engrandecimiento moral, cultural y material.

Y así, cuando ocupó la Jefatura Técnica de Educación Primaria, en medio de las circunstancias políticas de aquel entonces, hizo mucho por las escuelas guanacastecas, fundando la escuela complementaria y concibiendo la idea de crear una Escuela Normal en dicha tierra. «La Unión» el gran periódico guanacasteco que hizo funcionar en su tiempo,

en compañía de otros destacados elementos fué y es una demostración viva del amor encendido que le tiene a la madre tierra. Quiso con su periódico instruir al pueblo, hacer leer al jornalero, a la familia y en fin a todos los compatriotas y así levantar el nivel moral de aquella región y capacitar ciudadanos para actuar dentro los límites patrios, y este hombre todo corazón, que llevaba en sus hombros la más pesada carga fracasa poco tiempo después por falta de comprensión.

Tuvo y tiene para Guanacaste, su natal provincia un afán grande, de engrandecerla, de elevar su nivel cultural y en fin de hacer una provincia próspera y feliz. Sí. Es liberiano; pero como mira a la ciudad blanca, mira a Santa Cruz, a Nicoya, a Bangares, Cañas y Tilarán. Como ama a Carri lo ama a Bagaces, y como se desvela por los trabajos del puente sobre el río Tempisque se desvela y lucha por la buena administración del cantón de Nicoya y por la repartición de tierras bagaceñas. No es un hombre fomentador de discordias ni de rivalidades. No es un sembrador de intrigas entre pueblo y pueblo. Es un hombre que quiere hacer prosperar al conjunto de tierras de su nacimiento. Quiere ver grande y fecunda a la provincia de Guanacaste. Es, pues, el grande entre los grandes guanacastecos de la actual

lidad. Ese es el hombre que responde al nombre de don Salvador Villar Muñoz.

Es el hombre en quien debe poner el pueblo guanacasteco su mirada, su esperanza para llevarlo al sitio a la curul de diputado.

Bien hacen los que dan llamadas de alerta en los periódicos vespertinos para levantar a este hombre, para llevarlo a la cima y para decirle al pueblo laborioso de allende el Tempisque: he aquí al hombre, al verdadero hombre.

Somos los estudiantes guanacastecos quienes de nuevo llaman a su madre provincia y a sus hombres dirigentes para que digan: éste es el hombre que debe representarnos en la Cámara Legislativa, este es el único gran defensor de los intereses nuestros.

Somos en fin, los jóvenes guanacastecos quienes hoy mostramos a la conciencia pública costarricense, el vivo anhelo y la más entusiasta adhesión a la selecta y justa candidatura a diputado del hombre noble y trabajador que recibe el nombre de Salvador Villar M.

- Marcelino Canales G.—Elio S. Chavarría H.—José María Velázquez Ch.—Agustín Rodríguez G.—Marcial Contreras Z.—A. Guevara Centeno.—Viterbo Flores B.—Oscar Ruiz F. R.—Erasmio Chavarría.—Emel Velázquez.

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAMÉ, que hacen el servicio entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Viernes en la mañana, zarmando de regreso para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Los vapores de carga Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal y zarmando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH Administrador

San José, Octubre 17 de 1927.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en [todo] establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Agulla de Oro»

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 — Teléfono 694

BALSA

Primera calidad a \$0,60 y \$0,75 libra

COCINAS

Para carbón inglesas a \$50,00 cada una

TOMAS FERNANDEZ

ALMACEN

APART. 614 — TEL. 198

La prosperidad venezolana

Impresiones del señor Carlos Ramírez Monreal

El señor don Carlos Ramírez Monreal, nieto del ilustre prócer de la independencia, Coronel Antonio María Ramírez (natural de la ciudad de Barinas, Venezuela), intendente general del ejército patriota y condecorado con la Cruz de «Libertadores de Venezuela» e hijo del doctor Manuel María Ramírez, quien ejerció la Presidencia de esta República en 1877, nos ha traído muy buenas impresiones de Venezuela en su último viaje por el hermano país.

Caracas, nos ha dicho, es una bella ciudad moderna, cuya urbanización puede compararse con la de las ciudades más exigentes, en materia de estética y de higiene.

Sus plazas son adoquinadas y sus calles pavimentadas en su totalidad de cemento, lustrosas y muy limpias. Es de notarse el arreglo de los alrededores de la ciudad cubiertos de jardines y preciosas quintas, paseos y hermosas avenidas.

El gran paseo del Paraíso es un modelo y puede decirse que es uno de los mejores de América. Caracas es una ciudad bien construida, de calles rectas y elegantes edificios. Los paisajes que la rodean son admirables y el cielo siempre azul. Situada al pie del imponente cerro del Avila, en una pintoresca altiplanicie y a una altura de 1.000 metros sobre el nivel del mar, goza de un clima suave y delicioso.

Puede hacerse la travesía a La Guaria, primer puerto venezolano, en media hora de automóvil, por una espléndida carretera conceptualizada por todos los visitantes como la primera del mundo, no sólo por el ingenioso trazado, sino por su lujoso pavimento de concreto y el valor artístico de los panoramas.

Tiene magníficos teatros, dos circos de primer orden, amplio y muy bien construido hipódromo cuyas tribunas pueden contener de 10 a 15.000 espectadores y también estadium.

La ciudad presenta un aspecto de novedad y alegría. El ambiente de Caracas es de la más exquisita cultura y es proverbial la gentileza de sus habitantes. Tiene ya Caracas una población de 135.000 habitantes que cada día aumenta considerablemente.

Venezuela es un país próspero y llaman la atención sus famosas carreteras que se extienden desde Caracas a todos los confines del territorio. Los viajes se hacen cómodamente en automóvil mediante un servicio en todas las líneas, rápido y seguro.

Yo hice un viaje de Cúcuta a Caracas, por la gran carretera transandina que tiene alrededor de 1.500 kilómetros y atraviesa los principales estados. Pasa por las ciudades de San Antonio, San Cristóbal, La Grita, Tovar, Mérida, Timotes, Valera, Carora, Barquisimeto, Valencia, Maracay, La Victoria,

¿CÓMO SE MUEVE?

cuál es la bicicleta de más fama en su país.

Tendrá que contestarle: la RUDGE WITHWORTH

Justamente en la que vencieron en Limón a los josesinos y la que obtuvo mayor triunfo en las recientes carreras verificadas en el Estadio Nacional

Pronto llegarán a la Agencia PIDA CATÁLOGO

CICLO CLUB

Apart. 323 - SAN JOSE - Tel. 888

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios

Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Los Teques y otras, en las cuales se ve el progreso alcanzado bajo la administración actual que preside el General Juan Vicente Gómez. También conocí la ciudad de Maracaibo, sumamente rica por su inmensa producción de petróleo en explotación y que tiene una población de 165.000 habitantes.

En Venezuela hay un gran espíritu de cordialidad y acercamiento por Colombia; en general el pueblo venezolano es tradicionalmente hospitalario, y el extranjero goza de toda clase de consideraciones que se le prodigan con cariño y distinción.

Mucho me llamó la atención el orden que se conserva en las ciudades venezolanas, principalmente en Caracas, donde se ve la más refinada cultura en todos los elementos sociales y que puede apreciarse mejor en las reuniones y principalmente en los espectáculos públicos.

El señor Ramírez Monreal es persona de mérito, compatriota de buenos propósitos y franco amigo de la unión colombiana venezolana.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

DEL DÍA 4 DE DICIEMBRE DE 1927

Emisión de 15.000 billetes

divididos en vigésimos

a razón de \$ 20.00 cada uno a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 189.000.00	
1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
10 premios de 1.000	10.000
40 premios de 500	20.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una	14.900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	54.000
11685 premios	Valor \$ 189.000

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
21 páginas: Cuatro colores: 30 cént. Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas • Bartolozzi • Roberto • Baldrich • Karikato • Barbero • López Rubio • Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!
¡Contra la hipocondría!
Humorismo sano - Buen gusto

COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la librería Falco puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos serxir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falco.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen
Ciges Aparicio: La honra del pueblo
A. Hernández Catá: El viaje sin fin
Jose M. Salaverria: Jardín cerrado
Manuel Bueno: La dulce mentira
C. de Castro: La inglesa y el trapense
Andrenio: La perfecta casada
Tomás Borrás: Noche de Alfama
Máximo Gorki: Una mujer
Juan José Domenchina: El hábito
Valle Inclán: El terno del difunto
G. Sanchiz: La comediante china
Gutiérrez G.: Shakespeare II
Clarín: Aveilla
L. Santullano: Carrocera, labrador
José M. Matheu: La cadena rota
Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
Morales San Martín: El último amor de Don Juan

L. López B.: Si...no...¡Qué sé yo!
R. Coloma: Los hijos de la carroña
Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
J. Toral: Los tres dones del diablo
Carr: en de Burgos: La misionera de Teotihuacan
Pablo Parellada: La mosca dorada
D. Pérez: En el tendel de la vida
Ramón del Valle Inclán: Ligazón
J. Francés: Una despedida de soltero
M. López Roberts: La cofia
Insúa: En el alegre Madrid de 1905
Juan José Lorente: El ultraje
R. María Tenreiro: Dama pobreza
Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso

Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
Marquina: Adán y Eva en el Dancing
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
A. Martínez Olmedilla: El águila herida
José Mas: La ofrenda al hijo
V. de Pedro: El estigma de un beso
Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
Cristóbal de Castro: Clavellina

Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
Pedro de Répido: Un suceso vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
J. Aguilar Cateña: Reguero de las Ruas
Rafael López de Haro: Cara a cara
Luis de Val: Dice una mujer...
M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda

Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larrubiera: Ana María.
J. Dicenta: Una lección de amores
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad.
Fco. Camba: La garra invisible
L. edro Mata: Cuesta abajo
L. López de Haro: El hombre del sombrero gris

Cristóbal de Castro: La jaula de oro
Alberto Insúa: El galán supersticioso
Antonio Zozaya: Miopita
Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
Valentín de Pedro: El hijo del Rey
Pedro de Répido: El oro que reluce
J. R. Coloma: Se rifa un marí lo
Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
C. de Burgos: El «Misericordias»
Francisco Camba: Piedra rodada
López de Haro: Mi amigo el viajero
J. Grau: El dominio del mundo

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
30 CÉNTIMOS EJEMPLAR. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS. - DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
Laboremus, Björnstjerne Björnson

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura - 30 céntimos ejemplar
LIBRERÍA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$ 1.00 ejemplar - LIBRERÍA FALCO

Los anuncios de este diario darán

su negocio gran renombre

FOLLETIN No. 29

NAUFRAGOS

Novela de gran trascendencia social y artística. Aventuras, descripciones, caracteres y viajes en los que el lector, encuentra: ciencia, emoción, ideal, interés, conocimientos y recreo. Todo explicado en un lenguaje ameno y atractivo

por ADRIÁN DEL VALLE

miembro en una hoja tierna de plátano, sujetándola con fibras, recomendando reposo absoluto.

Durante la operación, Alvar observó que dos rostros femeninos asomaban por la puerta del patio. Llamadas por el anciano, entraron las dos mujeres. Ambas eran esbeltas y graciosas. fisonomía expresiva, abundante cabellera azabachada, tendida hacia atrás, que les llegaba hasta los hombros, amplias caderas y senos turgentes, sobre los cuales caían collares de pulidas conchas. Su piel era de un color aceitunado, limpia y uniforme.

—Noroya y Nureya, las hijas del jefe—dijo el irlandés.

Solicitas a la orden del padre, trajeron pescado, mariscos, yuca, boniato y coco, que pusieron sobre una esterilla. Comieron Alvar y Oliver con apetito, sirviéndoles al terminar la deliciosa agua de coco.

Había oscurecido y el jefe les ofreció su casa para pasar la noche; pero prefirieron ir a descansar en la lancha, que encontraron en seco sobre la arena. La marea baja había dejado al descubierto una mayor extensión de la playa y los arrecifes

de coral, que semejaban una barrera levantada para proteger la isla.

A la mañana siguiente observaron un espectáculo curioso: hombres, mujeres y niños acudían a la playa y desnudos se sumergían en el agua, nadando y jugando. Alvar y Oliver les imitaron. Luego se desahogaron, y en compañía del irlandés, que vino a buscarlos, volvieron a casa del jefe. Este se hallaba mejor, habiendo cesado los dolores y disminuido la inflamación. Alvar le puso una nueva hoja de plátano y le aseguró que dentro de poco estaría en condiciones de andar.

Pasaron el día en el poblado, observando a los indígenas. No estaban ociosos en las frescas horas de la mañana. Las mujeres dedicábanse a sus labores caseras, secaban la pulpa de coco y extraían el aceite, que les servía para el pelo y para untarse el cuerpo; hacían cuerda con las fibras, tejían esterillas y cestos con las hojas de pandanus. Los

hombres, salían unos a pescar y otros se quedaban a reparar y fabricar botes. El irlandés les explicó el proceso completo seguido en la construcción. Empezaban por tumbar el árbol elegido, desbastarlo y descortezarlo. Lo arrastraban hasta la playa, donde con azuelas de piedra iban ahuecándolo y modelándolo. Luego le colocaban las plataformas, el palo, la vela y los botantes de los lados. Para unir las maderas usaban la cuerda hecha con fibras de coco.

Al mediodía cesó toda actividad. La mayor parte de los indígenas tan bárbaros sobre las esterillas de sus chozas, descansando placidamente en las horas de más calor. Horas de calma y de silencio. Callaban los pájaros, callaba la brisa y las mismas olas, en la cercana playa, resbalaban más pausadamente, para no despertar al bosque dormido.

La vida y el movimiento empezó de nuevo cuando los rayos solares habían perdido su fuerza. Reanuda-

ron los pájaros su algarabía, volvió a soplar la brisa bullanguera y las olas elevaron el tono de su eterna canción. La gente cobriza fue saliendo de las chozas, dedicándose a sus faenas, aunque no con la actividad de la mañana; y al atardecer, corrieron gozosos a la playa para sumergirse de nuevo en las templadas aguas, cantando o jugando unos, dedicándose otros a competencias de natación; todos alegres y dichosos.

Alvar, que les miraba complacido, exclamó:

—He aquí al pueblo que en vano busqué hasta ahora.

—Cree usted que son más felices que nosotros?

—Sí, hasta donde la naturaleza humana es compatible con el estado inconsciente de alegría, de contento, de ausencia de angustias y pesares que llamamos felicidad. Los civilizados no podemos gozar de ese estado. Nos hemos creado demasiadas necesidades, somos esclavos de demasiados intereses. Amargamos nuestro

hoy por la vana conquista del mañana, sin darnos cuenta que tras el mañana está la muerte; y nos atormentamos estúpidamente con anhelos insaciables de poder, de riqueza, de sabiduría, que en resumidas cuentas sólo representan un estéril esfuerzo de gozar de lo que no puede producir ningún positivo goce, porque el hombre más poderoso es siervo de sus pasiones, el más rico esclavo de sus riquezas, y el más sabio comprende la insignificancia de lo que ha aprendido ante la magnitud de lo que ignora.

Oliver le escuchaba atento, aunque sin comprender del todo, aventurándose a decir:

—Queremos más de lo que podemos.

—Has dicho una gran verdad, quizá sin darte cuenta. Queremos más de lo que podemos. En esta radica nuestro mal. Esta gente sólo quiere lo que puede, y por esto es feliz.

—Pero son salvajes.

—¿Y qué? ¿Vale acaso la

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Una exhibición de trabajos

En el Asilo Chapuí se han organizado algunas actividades en que utiliza a los enfermos que ya han respondido a un sistema de curación.

En estas actividades están comprendidas las que dirige la señorita Edith Evans, traída de los Estados Unidos por la institución para ese objeto. La señorita Evans no es lo que entre nosotros llamaríamos una profesora de trabajos manuales. Tenemos informes para considerarla como una alienista y procede en su obra con este criterio. Bajo su cuidado se instalaron en el asilo unas cuantas máquinas modernas para fabricar telas y cabe decir que el trabajo ha sido fecundo. Hay que hacer una advertencia: la labor que se ha hecho, por ser inicial, tal vez excede a lo que constituiría en adelante un verdadero plan que respondiera a las finalidades propias de la institución. Pero entendemos que se ha querido ahora demostrar lo que puede llegar a ser en el futuro el Asilo Chapuí, es decir, no una simple reclusión de enfermos, sino un taller. Esta es la idea que nosotros tenemos que sorprender, la de que se ha querido darle un sentido activo a la institución. Este objeto está relacionado a otro, igualmente fundamental o más, si se quiere: y es el de establecer el sistema curativo de los alienados por medio de la reeducación mental. El alienado no siempre es un simple enfermo al que hay que tratar con un procedimiento de aislamiento o por medio de inyecciones. Muchas veces el alienado es una persona a la cual hay que educar. Hay, pues, en este terreno, una tendencia nueva de carácter pedagógico, como se ha sentido hace bastante tiempo en cuanto a las penitenciarías. Contribuye a esta reeducación, el trabajo. Hay otros medios accesorios o complementarios de hacerlo, pero hacer algo material y concentrar en ello la mente, es un recurso eficaz para crear

de nuevo el equilibrio del espíritu en el hombre. Muchas gentes enferman de la razón por una concepción falsa de la vida, otras por darle una exagerada importancia a sucesos de su vida, otras por aplicar sus energías en objetos antinaturales. A todos éstos se les salva por medio de un sistema esencialmente educativo. La palabra es consoladora y humanitaria y resonando en los ámbitos de un asilo de alienados hace concebir la esperanza de salvar muchas preciosas vidas. La señorita Evans ha exaltado este interés en aquella institución. En estos días fueron puestos en exhibición los trabajos realizados en el Asilo y también las máquinas que sirvieron para fabricarlos. En casi todos esos trabajos han participado enfermos. Al principio nada pueden hacer, nada son capaces de hacer, nos dice un auxiliar de la señorita Evans.

Después poco a poco van interesándose hasta convertirse en buenos auxiliares. Quisiéramos transmitir una emoción sentida al ver estas cosas, pero conviene seguir viendo esto con un criterio puramente positivo. Como costarricenses quisiéramos que la labor de la señorita Evans pudiera crear hábitos en la institución en que ella sirve. Ella ha realizado su comomiso virtuosamente, pero para el Asilo, es apenas una experiencia y nos parece natural que esa experiencia se convierta en un sistema. Ella se va en estos próximos días para los Estados Unidos. Debe volver, es el deseo que debe sentirse entre las buenas gentes a quienes ella ha cuidado bondadosamente. No hay que olvidarla: es una excelente criatura de Dios: ha puesto una luz clara sobre las tinieblas del espíritu de muchos desorientados de la vida.

ROMULO TOVAR

LICITACION PARA LAS EXHIBICIONES CINEMATOGRAFICAS

La Comisión de Festejos Populares oirá propuestas, hasta el 30 de noviembre del corriente año, para las exhibiciones cinematográficas durante los cuatro días de fiestas, 29, 30 y 31 de diciembre de 1927 y 1º de enero de 1928, bajo las condiciones siguientes:

- 1.- El licitador se comprometerá a poner dos aparatos de buenas condiciones.
- 2.- Los operadores deberán ser peritos en el ramo.
- 3.- Se especificará en las propuestas la calidad de películas que se exhibirán, nacionalidad si es posible, con indicación de los nombres de algunos artistas conocidos tanto cómicos como trágicos, que interpreten las obras.
- 4.- El número de anuncios comerciales entre rollo y rollo, no podrá ser mayor de tres y su exhibición no será mayor de un minuto.
- 5.- El programa de cada noche, en cada aparato, no bajará de 1500 metros de cinta, que debe estar en buenas condiciones.
- 6.- La instalación y colocación de pantallas será por cuenta del licitador, debiendo quitarlas todos los días, a fin de que no obstaculicen la verificación de los otros espectáculos.
- 7.- Es indispensable presentar las garantías del caso.
- 8.- La Comisión se reserva el derecho para rechazar las solicitudes si no convienen a sus intereses.

Los sobres de las solicitudes se dirigirán al Secretario de la Comisión de Festejos y deben indicar claramente a qué servicio se refieren.

San José, 15 de noviembre de 1927.

EDUARDO CASTRO SABORIO
Presidente

PIO L. ACUÑA
Secretario

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Abraham, de Frank de Castro y Elena Robles.
Rafael Alberto, de Alberto Gallegos y Ermida Montealegre.
Lidia, Edgar y Juan, de Matamoros y Graciela Lizano.
Hilda, de Francisco Rojas y Matilde Incera.
Ana María, de Juan Murillo y Juana Rodríguez.
Rodolfo, de Juan Bta. Brenes y Adela Castro.
Prescevia y Aurora de Eliezer Araya y María Ureña.

Rodolfo, de Milton Murillo y Dine Morchini.

Carlos Luis, de Celim Mora y Coralina Méndez.
Espartaco, de José Bonilla y Antonia Fernández.

María Eugenia, de José Bonilla y Antonia Fernández.

Zeneida, de Rafael Quesada y Aurelia Jiménez.

Ricardo, de Antonio Morales y Antonia Menani.

Abraham Berrocal.

DEFUNCIONES

Lino García Chaves, 50 años, Carmen.

Hortensio Arce Chaves, 22 años, Esparta.

Mariana Guerrero, 29 años, Hospital.

Eduardo Jiménez, seis meses, Catedral.

Mina María Retana, 2 meses y medio, Hatillo.

PASAPORTES

Marta Berrocal Monge, costarricense, para Estados Unidos.

José Fernández March.

costarricense, para Colombia.

Harold H. Hesjord, británico, para Inglaterra.

Josefa B. de Lataices y niños, colombiana, para Panamá.

Rafael L. Lataices, colombiano, para Panamá.

Gertrudi K. Gugsty, británico, para Cuba.

Juan J. Gómez de Bendidi costarricense, para Estados Unidos.

Balsamina de Acuña, costarricense, para Panamá.

Juana Mazenett y niña, colombiana, para Colombia.

Clausura de la escuela de Paso Ancho

En atenta escuela nos ha comunicado la señorita Mariana Forras Directora de la Escuela de Paso Ancho de San José, que la clausura de aquella escuela será el próximo domingo a las 12 horas.

Trataremos de asistir para hacer crónica de ella.

CLUB ORGA-PRIVAT

MAQUINAS DE ESCRIBIR

Sorteo No. 3

Favorecido No. 35

Juan Méndez Chaves, Cartago, Visitador de Escuelas

Testigos: M. Bonilla S. Kruse

San José, 15 de noviembre 1927.

Roberto Meves

Contigño al Teatro Variedades

LICITACION

Para los espectáculos en el Parque Morazán

La Comisión de Festejos Populares oirá propuestas hasta el día 30 de noviembre del corriente año, para la colocación de espectáculos en el Parque Morazán: colocación de sillas, caballitos, ruedas de Chicago, chilillo etc. etc., comprendiendo también la explotación de palcos en la Avenida de las Damas.

Los rematarios deberán hacer el depósito del dinero en el mismo acto.

La Comisión de Festejos queda autorizada para rechazar las solicitudes si no convienen a sus intereses.

Los interesados deberán comprometerse a dejar en buen estado, el paraje que ocupen y a respetar los árboles existentes.

Se excita a las personas que han presentado solicitudes, a concurrir a la licitación.

Todas las propuestas deben dirigirse al Secretario del Comité en sobre cerrado indicando el servicio a que se refieren. Se recibirán hasta las 20 horas del día señalado.

San José, 15 de Noviembre de 1927.

EDUARDO CASTRO SABORIO
Presidente

PIO LUIS ACUÑA
Secretario

Preparativos para las fiestas Cívicas

Con el objeto de celebrar las fiestas cívicas de fin de año se preparan los números que se desarrollarán al efecto, con ese fin se comenzarán los remates de tablados que serán el próximo domingo a las catorce horas en la Plaza González Viquez.

Se piensa hacer un Carnaval, en el cual participarán todos los pueblos de la República y los barrios de la capital, cada pueblo tendrá su carroza y tomarán parte todas las Reinas elejidas durante el año.

En fin prometen estar muy buenos los festejos anuales y la activa Comisión de Fiestas está dispuesta a echar la puerta por la ventana y a hacer algo muy bueno.

Don Guillermo Casasola felicita a don Rómulo Tovar

San José, noviembre 16 de 1927.

Señor Lic. don Rómulo Tovar
Ciudad

Estimado don Rómulo: Me es grato saludarlo, teniendo la satisfacción de felicitarlo por su muy elocuente y atinado artículo sobre «La reelección de los Diputados», sus argumentos son contundentes y justos. Con esto hace Ud. una hermosa labor de civismo en su merecido puesto de ciudadano conciente.

Con toda consideración soy de Ud. atto. S.,
Guillermo Casasola A.

Anunciarse en LA PRENSA es vender

SOCIALES Y PERSONALES

VIAJEROS

Precedentes de Europa llegaron ayer a esta capital, don Alberto Faith y su señora doña Rosa de Faith.

Regresó de Italia don Alsino Canossa, a quien presentamos nuestro pésame por el fallecimiento de su señor padre.

Procedente de Jericó de Desamparados llegó la señorita Rosalia Gómez, maestra de escuela en aquel lugar. La saludamos.

De Heredia llegó el Lic. don Alfredo González Flores.

Del mismo lugar don José Manuel Herrera, en asuntos comerciales.

De Limón vino don Teófilo Rodríguez.

ENFERMOS

Continúa mejor de salud el doctor don Roberto Fonseca Calvo.

El doctor don José María Soto Alfaro continúa delicado de salud.

Deseamos mejoren pronto los estimables galenos.

HOGAR DE PLACEMES

El hogar de don Arturo Gutiérrez y su señora esposa doña Eugenia Molina de Gutiérrez, se halla de plácemes con el nacimiento de una niña. Nuestras congratulaciones a sus venturosos padres.

ATENTA ESQUELA

Julián Chávez y Adela Rodríguez tienen el honor de participar e invitar a Ud., al próximo matrimonio de su hijo María Cristina con el señor don Constantino Murillo Q.

Miguel Murillo y Juana Quirós tienen el honor de participar e invitar a Ud., al próximo matrimonio de su hijo Constantino con la señorita María Cristina Chávez.

La ceremonia se verificará a las 730 a. m. del día 19 del corriente en la Iglesia de San Juan de Tibás, rogándole pasar después a la casa de los padres del novio.

San Juan de Tibás, Noviembre de 1927.

Damos las gracias por la invitación recibida.

Una capital misionera que tendrá servicio de aviones

Tokio. — Karuizawa, ciudad montañosa, llamada algunas veces «capital misionera» del Oriente, muy pronto tendrá un aeroplano para el servicio de pasajeros que partan de Tokio.

El nombre de «capital misionera» se debe a que centenares de misioneros americanos y británicos van allí a pasar largas vacaciones.

Ya se han hecho varias pruebas de vuelos y se ha formalizado un pedido de media docena de aeroplanos, que en 30 minutos cubrirán la distancia de lo que se toman cinco horas por tren. El precio del boleto, muy equitativo, se ha fijado en 5 dólares.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas • Cuatro colores • 30 céntos.
Audará • Tovar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karikato • Barbero • López Rubio
Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros • Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!
¡Contra la hipocondría!

Humorismo sano — Buen gusto

COMPRE Ud. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios Informarán en la Redacción de LA PRENSA

POLITICA SUDAMERICANA

La batalla de Ayacucho

Se aproxima ya una fecha gloriosa que fue escrita con caracteres de oro indelebiles en la historia sudamericana, el 9 de diciembre de 1824 en que el insigne Libertador de Sud América Simón Bolívar, acompañado de Sucre, San Martín, O'Higgins y otros gloriosos paladines de la independencia de América meridional en cruenta guerra contra los españoles libraron la última batalla, la célebre batalla, en la llanura de Ayacucho (Perú), donde ahora se levanta una bella ciudad, sellando así la independencia, pues la victoria fue decisiva para las armas hispano-americanas que hicieron un descalabro en las armas españolas.

Los españoles acorralados y vencidos fueron hechos prisioneros, especialmente los jefes y oficiales y gran número de tropas, los cuales fueron deportados enseguida a su patria, comenzando de este modo una nueva era para el Continente americano del Sur que vió enseguida ondear en las cimas de los Andes las nuevas banderas, símbolos de nuevas repúblicas creadas y redimidas por el inmortal y eximio general Simón Bolívar, el más grande de los héroes, el protagonista de la epopeya más gloriosa y hermosa que haya tenido lugar en la América.

Los condores alzaron entonces su vuelo majestuoso en las más elevadas y escarpadas cimas de los Andes sudamericanos, anunciando cual heraldos de paz y de independencia que Sud América ya era libre y que la esclavitud y la barbarie ya habían desaparecido al golpe certero y victorioso de las armas indoespañolas.

Ciento tres años hace ya de la epopeya gloriosa de Ayacucho, un siglo y tres años, de haberse derramado la sangre indoespañola, al lado de las de los hidalgos y valientes españoles que lucharon hasta caer a los pies de aquel genio de la libertad, de aquel hombre magnánimo y buen corazón, ante aquel héroe que se llamó Simón Bolívar, y que soñó lo más sublime y precioso, «el americanismo bajo una gran confederación de los países hispanoamericanos, y que debido a nuestra inercia y falta de una visión más clara de lo que significa el americanismo, no hemos podido llevar a cabo la unión de estos países de habla castellana».

¡Sueño sublime y glorioso que sólo el espíritu de un super-hombre como Bolívar podía sustentar!

J. A. L. U.

Algo más sobre las últimas elecciones en Nicaragua

Managua, Nicaragua, noviembre.—Los marinos americanos que se encuentran en Nicaragua observarán las elecciones municipales de Managua el domingo próximo. Los marinos serán destacados en los principales colegios electorales.

Los liberales y los conservadores luchan activamente por la alcaldía. Los liberales se encuentran unidos en la lucha mientras que en las filas de los conservadores hay disensiones. La prensa local, al comentar las próximas elecciones, dice que jamás en la historia

de Nicaragua ha desempeñado una elección local papel tan importante en el mundo político de aquí y que por primera vez los dos partidos históricos de Nicaragua acudirán a las urnas bajo la vista de un observador cuidadoso.

Las elecciones presidenciales del año entrante serán supervisadas por los Estados Unidos.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES



Meditaciones de una mujer casada

Una de las mayores decepciones de la mujer es ir a abrirle la puerta al cartero esperando carta del hombre que la ha olvidado y encontrarse con una del que ella olvidó.

Una de las cruces más pesadas que la mujer tiene que arrastrar en esta vida es la morosidad del hombre para escribir cartas. ¡Probable es que el cartero haya destrozado más corazones femeninos que ningún otro hombre de la Tierra!

Cuando un hombre dice que no ha podido escribirte por cuestión de «negocios», hijita, es porque «negocios» era más linda o más graciosa y divertida que tú. Jamás

ha habido nada que impida a un hombre comunicarse con la mujer de sus pensamientos, como no sea otra mujer u otra diversión.

La llegada de una carta significa que podrán creer que ella se aprovechó de la debilidad de él; pero cuando se casa con su mecanógrafa, todos dicen burlescamente que él no supo «dar la pelea».

Cúdale bien el centavo a tu esposo, hijita, que cuando se haga rico ya encontrará alguna rubia linda que se encargue de sus pesos.

HELEN ROWLAND

Un Famoso Astrólogo hace una oferta notable



Le diré GRATIS

Su porvenir será feliz, dichoso, afortunado? tendrá éxito en el matrimonio, en sus especulaciones, deseos? cuáles son sus amigos, sus enemigos? y muchos otros datos importantes que sólo la Astrología puede revelar.

HA NACIDO BAJO AFORTUNADA ESTRELLA?

RAMAH, el célebre Orientalista y Astrólogo cuyos estudios astrológicos y consejos han suscitado millares de cartas de agradecimiento del mundo entero, le hará tener GRATUITAMENTE, después de sólo pedida, indicando su nombre, su dirección, la fecha exacta de su nacimiento, por su método incomparable un análisis astrológico de su vida y de su porvenir, el cual, junto a sus Consejos Personales encierra datos susceptibles no sólo de extrañarle sino de maravillarle. Sus Consejos Personales tienen el poder de cambiar favorablemente el transcurso de toda su vida. Escriba enseguida y sin dilación, eso para su interés, a RAMAH, folio 39 SA 44, rue de Lisbonne, París. Una gran sorpresa le aguarda. Si quiere puede añadir a su carta 80 céntimos en sellos de correos de su país para cubrir gastos de correo, envío, etc. Franqueo para Francia: 20 céntimos.

Ruth Elder rinde homenaje al soldado desconocido

París.—La aviatrix americana Elder ha hecho la peregrinación a la tumba del soldado desconocido, depositando sobre ella una ofrenda floral.

Allí la esperaban desde hacía una hora, gran número de personas conocedoras de su propósito.

Elder estrecho la mano del mutilado guadián del monumento.

La «Midinete americana» vestía un traje parisién que se supone ha sido reglado.

París.—Ruth Elder fué de compras esta tarde, y luego visitó la madre de Nungesser, quien le expresó su creencia en que su hijo está vivo, y le rogó que ayudase a buscarlo.

Más tarde fué entrevistada por cien periodistas, con quienes departió acerca de sus planes para el vuelo trasatlántico, manifestando la aviadora que no habrá felicidad para ella mientras no lo realice, y que tratará de efectuarlo nuevamente el próximo año.

LICITACION

Para proveer los toros que deben lidiarse durante los días de las Fiestas Cívicas

La Comisión de Festejos Populares oye propuestas para la provisión de los toros que deben lidiarse durante los días 29, 30 y 31 de diciembre del presente año y 1º de enero de 1928. Las ofertas se atenderán hasta el 30 de noviembre de 1927 bajo las siguientes bases:

- 1.—El licitador debe comprometerse a ofrecer cada tarde, para que sean lidiados, seis toros de buena calidad, bravos y de buena estampa, y que no tengan ningún inconveniente físico para la lidia, así como dos o tres toros de reserva para sustituir a los que no dieran resultado.
- 2.—Entre el número de los toros indicados deben lidiarse,—cada tarde,—dos de los denominados zebú.
- 3.—El licitador debe hacer por su cuenta los toriles necesarios.
- 4.—Pondrá debidamente uniformados dos toreros buenos y serios, competentes para el cargo.
- 5.—También está obligado a colocar dos mozos de plaza montados y competentes.
- 6.—La Comisión rebajará al contratista del valor de su contrato la parte proporcional del caso por aquellos toros que, a juicio de entendidos—que se nombrarán—no den resultado o que no hayan sido repuestos debidamente.
- 7.—El licitador debe presentar la garantía respectiva a juicio de la Comisión.

La Comisión de Festejos queda autorizada para rechazar todas las solicitudes, si ninguna satisface sus intereses.

Los sobres donde se envíen las solicitudes deben expresar claramente que se trata de licitación de toros y deben ser dirigidos al Secretario de Comité antes de las 20 horas del día indicado.

San José, 15 de noviembre de 1927.

EDUARDO CASTRO SABORIO
Presidente

Pío L. ACUÑA
Secretario

Cordero & Co. C. tres americanos «Simmons». Catres ingleses «John y Joseph Taunton» y «Hoskins». Refrigeradores. Cocinas Columbian. Venta de Muebles. Fabricación Importación directa.

La ambulancia de la Segunda Sección está en mal estado

Hemos visto que la ambulancia de la Segunda Sección de Policía está en pésimo estado, sus puertas están cayéndose. ¿Por qué motivo no se manda a reparar antes que se rompa más? Trasladamos esta queja a quien corresponda.

Parece mentira que la tienda «El Bremen» por no tener campo suficiente para meter tanta mercadería ha dispuesto realizar a precio de fábrica una gran cantidad de juguetes, entre ellos muñecas que andan y hablan, trenes, motores, muñecas y otra infinidad de artículos para Noche Buena.

Entienda bien, no es de partida la ropa hecha que vende Belgrave. Hay para grandes y chiquitos.

LECTURAS SELECTAS

- A \$ 0.30 EL TOMO
- La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
 - La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
 - El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
 - Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
 - La ciencia y la metafísica, Carlos Gagli.
 - Lecturas, por Angel Ganivet.
 - La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
 - El estado docente, por Ricardo Castro M.
 - La canción triste, poemas, Vicente Medina.
 - Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
 - Homenaje a Francia, por varios autores.
 - Desde Europa, por José Enrique Rodó.
 - Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
 - Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
 - Antología hispano-americana Nicaragua.
 - Mitos vecinos, por Georges Clemenceau.
 - El patio azul, por Santiago Rusiñol.
 - De sobremesa, por Jacinto Benavente.
 - Bronces de antaño, teatro, E. Calasmita.
 - El jardín de Epicuro, por Anatole France.
 - Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
 - Juan José, por Joaquín Dicenta.
 - Artículos, por Eca de Queiroz.

Obras de ECA DE QUEIROZ a \$ 2.00 el tomo

- La reliquia; novela
- Epistolario de Fadrique Méndez
- El mandarín; novelas
- Los Mías; novela, 3 tomos
- El crimen del Padre Amaro, 2 to
- La ciudad de las sierras; novelas
- El primo Basilio; novela, 2 tomos

De venta en la LIBRERÍA FALCÓ

El Director
ROBERTO CANTILLANO

IMPRENTA GERMINAL

LA MARINA CLUB DE CATRES

2 colones semanales

Se avisa a los interesados que ya está al llenarse el primer club

SAN JOSE

Apartado No. 979 — Teléfono No. 593

EXIJA

Al pedir géneros de EL LABERINTO, que lleven el distintivo que consiste en una orilla azul, blanco y rojo

Economía, duración y firmeza en los colores

DE VENTA EN SAN JOSÉ

Salomón Alcázar	Miguel Carranza	Domingo Vargas
Cecilto Nieto	César Arguedas	José Esquivel
Alberto J. Zamora	Robert Hnos.	Miguel Ayales
Etanislao Garrón	Calixto Madrigal	Gabriel Vargas
Barzuna Hnos.	José Longhi	Selím A. Scheker
Enrique Vargas	José Carreras	Antonio Herrero
Máximo Morales	Jaime Vargas	Gustavo Carvajal
Nicolás Murillo	Tobías Vargas	José Simón

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Londres	390
París	79 1/2
España	343
Italia	110 1/2
Suiza	387
Bélgica	280
Berlín	400 1/2
Amsterdan	0.40 1/4
Marcos	0.24 o. am

TRIBUNA LIBRE

Contestando una carta de Aurelio Pego

El viaje del rey Alfonso XIII a Nápoles tiene a los ojos del pueblo español una importancia singular

Gracias, estimado amigo. El honor que Ud. me hace es muy alto, cual es, el de discutirme con la fiebre y la vehemencia ibéricas que corren por sus venas. No podía hacerlo de otro modo un español, un genuino español como lo es el señor Aurelio Pego.

Entretenimiento en materia. Créame: soy, más que un escritor un observador. Me gusta observar prismas y cuando me dedico a tan raro entretenimiento, no me acuerdo de nada de lo que me rodea: me olvido hasta de mí mismo. Observo hombres a través de esos prismas; observo los cerebros y las almas de los hombres. ¿Verdad que es bien raro este entretenimiento? Sucede que algunos prismas me llegan quebrados, otros opacos, otros de aristas indecisas. Me fastidio en la contemplación de estos prismas imperfectos. El caso suyo se me antoja otro prisma. Es uno nuevo.

Me hacía falta en mi colección de prismas. Este extraño prisma—extraño cuanto novedoso, extraño por la estructura kaleidoscópica de sus caras externas e internas, lo declaro con toda franqueza: es el que más me ha encantado de todos los que componen mi colección. Y es que he hurneado en él con más profundidad que en los otros: he hurneado con visión amplísima y, el paisaje interno tan soleado que hay en Ud., tan soleado y verde y fresco y primaveral, es ilimitado dentro de las limitadas caras del prisma. Digo

mal. No es que haya hurneado más en este prisma que en los otros. Rectificando: en los otros he visto con profundidad, pero, han resultado mis ojos más profundos que los prismas.

Decía que encuentro en el suyo un mundo ilimitado que se pobla de kaleidoscópicas visiones. Un mundo primaveral, siempre verde, fresco, soleado: un mundo bañado de luz. Permítame que penetre en él. Después, cuando haya hecho las incursiones que me propongo, no faltará alguna hada caritativa que sacuda de la alfombra la huella de mis pasos.

¡Ola, amigo!, no encuentro camino seguro entre el inmenso laberinto de paisajes. Aun más: otra vez me convengo de que la perspectiva, que sabe arreglar las cosas a lo lejos para que parezcan bien a la vista, me ha engañado. Sin embargo, como los otros prismas no me habían dado lecciones de perspectiva, disimulo el yerro presente con la sinceridad de mi inexperiencia. Quiero decir que yo no creía que hubiera una perspectiva aperceptiva. Lo que significa que también la óptica subjetiva está expuesta a que se le engañe.

Pero ya me he internado en el laberinto de paisajes. Voy al árbol más cercano porque el sol es fuerte y quema. El árbol está sin hojas: no produce sombra.

«Y dígame Ud. una cosa amable Villalobos. ¿Por qué insiste Ud. como Vincenzi en anteponer a sus obras una serie de páginas laudatorias de diversos escritores? etc.»

Hagámosle hojas al árbol, hojas artificiales para que haya sombra. Ud. lo ha dicho, «Pasen señores, pasen, pasen y verán la más grande maravilla que jamás concibió mente humana. Pasen, pasen y se convencerán». Los que nos comprenden son los que menos deben leer. Deben leerlos los incomprensivos. Y, a éstos, hay que llamarlos con campanillas.

Un mal entendedor, guiado por los anuncios de la puerta entra a la barraca. Un prestidigitador practica pruebas de escamoteo. El mal entendedor se queda en babilonia, pero, después de entrar a varias funciones, después de mucho ver, llega a entender también la cosa que se convierte en otro hábil prestidigitador.

Yo no soy un comprendido por el sentido común. Hago la obra difícil en que el pensamiento se retuerce y en que la idea, no menos retorcida que el pensamiento, brota en eclosiones de luz que deslumbran al sentido común. A Juana de Sbarbourou la comprendo el sentido común; a Eugenio D'Ors también. Por eso los he traído a la puerta de mi barraca para que me anuncien. Cuando el sentido común se familiarice conmigo será tan buen prestidigitador como yo.

Sigo caminando. Se me figuró, a lo lejos, esta llanura un lago. ¿Llanura? La hondonada es abrupta. Hay picos de cuarzo que hacen sangrar mis pies como si los taladraran.

¡Qué lástima! el profundo abismo podría estar lleno de

agua: así crecerían muchos lotos y la sima estaría perennemente florecida.

Venimos la hondonada abrupta:

«Y es que Ud. ha hecho del lenguaje castellano, tan puro y tan diáfano, un conjunto enmarañado, ideando palabras y vertiendo conceptos con una construcción tan rara que se hace muy difícil poderle seguir en su pensamiento. Para ir detrás de su idea a través de las páginas de su obra, ocurre como para seguir la huella de algo por el camino angosto de un túnel, que hay que llevar linterna, y aun ésta, a veces, viene un solo de viento y la apaga. Yo no creo que haya diez personas en San José que hayan comprendido su libro. De lo que deduzco que debe ser una obra monumental cuando somos tantos los que no alcanzámos a comprenderla del todo.»

No hay palabras raras. No hay enmarañamiento. Las palabras que uso son castellanas, estrictamente castellanas. Si yo inventara palabras sería inventor, pero no escritor. ¿Y con palabras que estén en contradicción con la gramática puede leerse un libro? Mi amigo Pego ha leído mis páginas hasta cinco veces. ¿Y no es el conjunto de mi obra lo que discute el señor Pego? Y para discutirlo ¿no ha habido antes necesidad de entenderlo? Vámonos: es que el amigo Pego aprendió primero mi gramática, mi exótica gramática y, después, el contenido ideológico de esa gramática.

J. Francisco Villalobos

Madrid.—En los círculos diplomáticos de esta capital se sigue con natural interés el desarrollo de la política exterior de España, que parece haber entrado nuevamente en un período de gran actividad, alejada de la Liga de Naciones, y siguiendo el programa de hispanoamericanismo su curso normal, la actividad española en la política internacional se dirige principalmente, a afianzar cada vez más los lazos que ligán con Italia y Portugal. En tal virtud en «El Debate» del domingo último, sobre solidaridad mediterránea, se llama la atención de dichos círculos diplomáticos.

La política de aproximación con Italia, iniciada con el viaje del Rey a Roma y proseguida después forma casi la piedra angular de la actuación internacional del nuevo régimen español. Mediante negociaciones sobre puntos que interesaban económicamente a España, como el aprovechamiento del Duero, Portugal ha sido atraído a esta especie de amistad tripartita, para no emplear el suspicaz término de alianza.

Italia, por supuesto, da gran valor a toda coincidencia de opiniones que pueda fortalecer sus designios sobre Tánger. Y así la visita del Príncipe Udine y su flotilla a aquel puerto marroquí, es considerada aquí como consecuencia lógica de la política italiana desde el advenimiento de Mussolini al poder.

El interés oficial de España por cosas de Italia encuentra en dicha nación completa reciprocidad. Un reciente detalle bastaría para ilustrarlo. Italia ha creado en su Embajada en Madrid el puesto de agregado naval, habiendo designado para ocuparlo a un capitán de navío que hasta entonces había venido desempeñando el mismo cargo en París, durante cuatro años. Esto indica sin duda alguna la importancia que Mussolini concede a la solidaridad mediterránea de que hablaba «El Debate» vaticinando la marcha conjunta de ambas naciones en el futuro.

El viaje de S. M. el Rey a Nápoles, en las actuales circunstancias, viene a poner un nuevo valiosísimo eslabón a la cadena que une a los dos países latinos.

LIBRERIA FALCO

OBRAS DE PIOB AFOJA	
Momentum catastrophicum.	1.00
Divagaciones sobre la cultura	1.50
Paradox, Rey, novela.	2.50
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox.	3.00
El mundo es así, novela.	3.00
La busca, novela.	3.00
Las tragedias grotescas, nov.	3.00
Los contrastes de la vida.	3.00
El aprendiz de conspirador.	3.00
Entretenimientos, 2 sainetes y una conferencia.	3.25
Los recursos de la astucia.	3.25
Vidas sombrías, cuentos.	3.25
Las horas solitarias.	3.25
La caverna del humorismo.	3.25
Juventud, Ego'atria.	3.25
Aurora roja, novela.	3.50
El árbol de la ciencia, nov.	3.50
Mala hierba, novela.	3.50
El laberinto de las sirenas, nv.	3.50
Con la pluma y con el sable.	3.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50
Los amores tardíos, novela.	3.50
La nave de los locos, novela	3.50
La sensualidad perversa, nv.	3.50
Las velidades de la fortuna.	3.50
César y nada, novela.	3.50
Caminos de perfección, nov.	3.50
El gran Aizate.	3.50
Los últimos románticos.	3.50
La ciudad de la niebla.	3.50
La dama errante.	3.50
El amor, el dandyismo y la intriga, novela.	3.50
La Isabelina.	3.50
La ruta del aventurero.	3.50
La feria de los indiscretos, nv.	3.50
Las inquietudes de Shanti Andia, novela.	3.50
Las figuras de cera, novela.	3.50
El escuadrón de Brigante, nv.	3.50
Las furias (Narváez).	3.50
El sabor de la venganza.	3.50
El Mayorazgo de Labrar, ilust.	4.25
Zalacáin el aventurero, ilust.	4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta.	5.00
La casa de Aizgorri, ilustrada	5.50
OBRAS DE ENRIQUE BAKBUSSE	
El Fuego, novela.	3.50
El resplandor en el abismo.	3.50
Algunos secretos del corazón.	3.50
Los verdugos, novela.	3.50
Fuerza, novela.	3.50
Jesús, novela.	3.50
Encadenamientos, 2 tomes.	7.00
VARIOS AUTORES	
Mediums y sensitivos, por el Dr. Willien Fardwel.	3.50
Por la América desconocida, por Ciro Bayo	3.50

OBRAS DE AZORIN	
de la Real Academia Española	
La voluntad, novela.	3.00
Antonio Azorin, novela.	3.00
El Político (con un estudio futuro).	3.00
Castilla, artículos.	3.00
España (homajes y paisajes).	3.00
Fantasías y devaneos, artícs.	3.00
Parlamentarismo español, art.	3.00
Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España).	3.00
París, bombardeo y Madrid sentimental, ensayos.	3.00
Entre España y Francia.	3.00
El paisaje de España visto por los españoles.	3.00
Un discurso de La Cierva.	3.00
Un pueblecito (Rio frío de Avila).	3.00
Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos.	3.00
Una hora de España.	3.50
El chirrión de políticos, fantasía moral.	3.50
Doña Inés (historia de amor).	3.50
Los Quinteros y otras páginas.	3.50
Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta.	4.50
El Licenciado Vidriera, pasta.	4.50
VARIOS AUTORES	
Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors.	3.50
Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre.	3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos.	3.50
La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz.	3.50
La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.	3.50
El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier.	3.50
Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclós.	3.25
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera.	3.25
Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg.	3.25
El Kitab, el libro secreto del amor, teología musulmana.	3.25
Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam.	3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos.	3.25
Una mujer honrada, novela, por Henirdea Boux.	3.00

Un puente macabro sobre las aguas azules del Danubio

Victima de un amor loco por una hermosa actriz vienesa cuyos labios jamás besó porque no quiso la beldad corresponder a su cariño, un joven austriaco, hastiado de la vida, se arrojó a las aguas azules del Danubio desde el famoso Reichsbrücke (Puente de la Muerte) que cruza el río en un barrio aislado de esta capital. La autoeliminación del infortunado elevó a un total de mil el número de los suicidios que han tenido con teatro ese puente macabro. Como si el puente fuere un aljeres y 470 hombres han abordado los parapetos de la grandiosa estructura de acero—la mayoría de las

veces al abrigo de las sombras nocturnas—para saltar hacia las turbulentas aguas que se deslizan bajo su arco. Y de no ser por los guardianes de este puente melancólico, ennegrecido por la acción del tiempo, habría que agregar otras centenas al total de los suicidas, pues son muchas las vidas humanas que se han podido salvar gracias a su oportuna intervención.

Durante la guerra mundial innúmeras mujeres, esposas o novias de quienes luchaban por su patria en el campo de batalla, se lanzaron al Danubio en busca de la paz mental.

Semillas cebollas canaria
y de hortaliza garantizada y fresca — Afrecho de trigo y heno de alfalfa

TOMAS FERNANDEZ
ALMACEN

APART. 614 — TEL. 198

Solamente cuando se viaja sobre llantas BALLOON



INDIA

se nota la diferencia que existe entre ésta marca y las muchas otras conocidas

Equipe su automóvil con **BALLOON «INDIA»**, ES POR SU BIEN!

KOBERG & CIA.
IMPORTADORES — SAN JOSÉ

LA ESPAÑOLA
PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.

Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa
Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. — Tel. 1132

CASTO RODRIGUEZ

Anunciarse en **LA PRENSA** es vender

Hacia la paz mundial

Hoy otras cosas que la Liga ha hecho cuando los infelices refugiados estaban luchando a lo largo de los caminos, arrojados de sus hogares, sin saber en dónde encontrarían el pan para sí y para sus hijos. La Liga no se limitó a aprobar resoluciones: obró. Designó comisiones, trató con aquellos refugiados y ahora encontráis una vez más a aquella gente, feliz en sus hogares. Eso, seguramente, es una obra muy concreta y muy valiosa hecha por la Liga.

Yo sé que la Liga es todavía débil y que es todavía joven, pero creo que encontraremos en el futuro medios concretos de hacer que las decisiones de la Liga sean respetadas, vigilada su observancia. Las naciones comprenderán que son necesarios determinados sacrificios.

Recuerdo una muy noble declaración hecha por el doctor Streser

mann ante las cuarenta y siete naciones reunidas aquí, al decirnos que cuando su país firmó el acuerdo de Locarno, no hizo una distinción en cuanto a dónde la guerra estalló, y que ni en el Oriente ni en el Occidente recurriría a la fuerza de las armas. Estos son compromisos solemnes. Cuando hacemos una declaración aquí, hacemos un compromiso solemne de parte de nuestros Gobiernos, y después de tal declaración, ¿cómo puede un país recurrir a la guerra sin hacer imposible su vida moralmente?

Sí, un país puede evadir sus compromisos, puede recurrir a la guerra, puede obtener una victoria. Pero después de la reciente guerra encontramos que la victoria es muy poca cosa si significa la pérdida del respeto moral del mundo.

A. BRYAND

Sección de noticias mundiales

UNA BELLA RUSA QUE SE MATA POR EL IMPOSIBLE AMOR DEL TENOR GIGLI

Apollonia. — Alessandra Markwiart, bella rusa de treinta y nueve años se suicidó aquí en la habitación de un hotel que contenía muchas fotografías del famoso tenor Benlamino Gigli.

En una carta que se encontraba sobre la mesa al lado de la cama en que se hallaba la suicida pedía ésta que las fotografías fuesen enterradas con ella. Estima la policía que la causa fue su amor por Gigli.

La bella rusa dejó la

suma de dos mil marcos oro para los gastos de su entierro y ocho mil marcos y sus joyas para los huérfanos de Nápoles.

LA JUSTICIA DEL SOVIET—TRES MILLO-NARIOS FUSILADOS

Moscú.—Tres ex-milenarios rusos, que eran los hermanos Vladimir y Cyril Prove y su cuñado Korepanoff, fueron ejecutados esta mañana, convictos en el consejo de guerra celebrado el lunes de haber ejercido el espionaje militar en beneficio de la Gran Bretaña.

El juicio se probó que sistemáticamente suministran datos de im-

portantes secretos militares a Charnock, secretario de la misión británica de Moscú.

Al aprobar la sentencia el Tribunal Supremo, le agregó la advertencia de que era inapelable.

VAPOR ITALIANO AL GARETE

Boston.—El vapor italiano «Labor» pide auxilio por radio desde alta mar frente a las costas del Massachusetts, expresando que se halla al garete por haber perdido la hélice.

El azúcar del Ingento VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

LA ACTITUD NEUTRAL DEL GOBIERNO DE EE. UU.— PERMANECERA COMPLETAMENTE NEUTRAL EN LO QUE SE REFIERE A CANDIDATOS

Washington.—El gobierno de Washington ha manifestado que ha de permanecer neutral en las elecciones que han de celebrarse en Nicaragua el año 1928, y que solamente se negará a reconocer el gobierno de aquellas personas que como Chamorro estén de acuerdo con la constitución, ineligibles para el cargo de Presidentes de la República. El gobierno permanecerá completamente neutral en lo que se refiere a los candidatos elegibles constitucionalmente.

No ha llegado la era en que la mujer debe mantener al hombre

Lon Island City, New York.—El magistrado, digno funcionario de bello estro y rostro adusto, se enjugó dos gruesas gotas de sudor que rodaban por su frente. «¡Vaya un día!», exclamó para sus adentros, sintiéndose fatigado. Después, abarcando con su mirada a los presentes en la sala del tribunal, lanzó la pregunta con que tradicionalmente suelen dar fin los magistrados a su labor cotidiana:

—¿Tiene alguien alguna declaración o petición que hacer?

Un sujeto cuya edad frisaría en los treinta y ocho años, bien vestido, de porte aristocrático, se adelantó y en voz alta se expresó como sigue:

—Vuestro honor, deseo una orden de aprehensión contra mi esposa.

—¿Por qué motivo?—inquirió el magistrado.

—Por la sencilla razón de que mi cara mitad se niega a darme el apoyo financiero que necesito para mi manutención.

—Pero en este país, señor mío—respondió iracundo el juez—, es el hombre quien debe mantener a su mujer...

¡Ah!—interrumpió el sujeto—. Entonces no es cierto que en los Estados Unidos existe la igualdad de los sexos. ¿Por qué si una mujer demanda a su esposo por no contribuir éste

a su manutención es atendida y si el hombre se atreve a pedir que su mujer lo mantenga es visto con desdén? La justicia aquí es un mito. ¡Silencio!—tronó el magistrado. Su solicitud es rechazada. ¡Váyase!

Deportivas

Dentro de pocos días llegará al país un equipo extranjero de balompié a jugar con nuestros equipos nacionales.

Veremos si la Libertad o el Herediano que tanta fama tienen les dan coba, o salen por dentro derrotados los nuestros, por los nuevos huéspedes que según parecen de armas tomar y muy hábiles para luchar en el estadio.

Petates recibió ROBERT

Aserradero y Depósito de Maderas EL LABERINTO

OFREZCO MADERAS DE LAS MEJORES Y LA CANTIDAD QUE QUIERAN A PRECIOS BAJOS

Depósito permanente de puertas y ventanas

Cuando Ud. necesite maderas, LLAME AL TELÉFONO N.º 937 Y SERÁ ATENDIDO CON PRONTITUD

MARIANO STRUCK

Valiosa Propiedad en Venta

LOTE poco más de 3/4 de manzana a 1/4 hora de la capital con CASA de madera pochote, completamente nueva, 6 cuartos, hall, 2 baños con W. C., cocina, despensa, garage, cañería y luz eléctrica.

PRECIO—\$ 22,000—Diez mil colones al contado y doce mil colones a 20 años.

INFORMES APARTADO 950

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

OS REFRESCOS DE LA GAVIOTA
 tienen abundante gas y excelentes esencias
 Pronto llegará una PASTEURIZADORA PARA LOS REFRESCOS
 Pídalos a RICHMOND HNOS.
 7.º Ave. Oeste entre calles 8.º y 10.º

PRUEBE LOS
BOMBONES DE CHOCOLATE
 hechos con todo esmero y cuidado y mejores que los extranjeros.
R. ODIO & Co.
 DE VENTA EN TODAS PARTES

SIGUE EL BARATILLO DE JUGUETES
 de gran novedad, carteras y carrieles ingleses de puro cuero, cajas de fantasía para guardar joyas, peinetas tenemos más de sesenta clases, collares tutankamen y de perlas, todo a precios fuera de competencia.
MUNDIAL Co. Ltd.
C. MENDIBELSO A.

Si anuncia en LA PRENSA, el éxito de su negocio está asegurado

Quiere Ud. construir?
El Aserradero y Depósito de Maderas "La California"
Wm. Brealey
 Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga
Frente al Telar El Laberinto
 Teléfono 1349 Apartado 293

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos.

Asentadores y navajas KROSS. El invento más maravilloso para afeitarse suave y económicamente. Cada hoja dura de seis meses a un año. Asientan cualquier clase de navajas de seguridad. Agentes: Limón Trading Company.

Flores artificiales para flores, macetas, además hojas y cualquier clase de materiales para hacerlas encontrará siempre en La Tienda Azul.

Discos POLYDOR. La nueva serie Poliflar tomados en los conciertos y teatros de fama mundial. Música de baile y clásica y canciones españolas recitadas por Roberto Meves. Lado del Teatro Variedades.

Fonógrafos POLYDOR últimos estilos portátiles y de mesa recibió Roberto Meves. Lado del Teatro Variedades.

Inyecciones de oxígeno contra asma, coqueluche, diabetes, anemias, enfermedades consuntivas, tuberculosis. Convalescientes, operados, sin contra indicaciones. Doctor Tijerino, Especialista. Solicite información.

Casa pequeña por el Barrio Amón o Estación se necesita para matrimonio solo. Teléfono 1347.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º, de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó.

Aviso a mi numerosa clientela he establecido una venta de muebles y colchones 50 varas al Oeste de «La Proveedora», con ígno a Castro Avilés. A donde como siempre tendré el gusto de atenderlos con el mismo lema: «Vender mucho y ganar poco». Guido Morales.

Cultura: Para triunfar en la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y más baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ILEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Lectura agradable y buenos consejos.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y centrada, en la Administración de LA PRENSA e iniciar en Septima avenida, Estación No. 71.

Zapatería LA PRINCESA DEL CALZADO—25 varas al Este de la S. Jovita de Murillo.—San José C. R.—Apartado 1126. La casa de confianza para las Srtas. de buen gusto.—Ofrece a Ud. calzado fino y elegante al gusto y capricho que exija la moda, cosido y clavado con materiales de primera y a precios moderados.

Ropa HECHA. Estilo francés se vende a muy bajos precios. Gran variedad de artículos. 25 varas al Este del Aguila de Oro.

TEATRO AMERICA

MIERCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 1927

PRINCIPIANDO A LAS 7 EN PUNTO

Gran final de la soberbia película

SURCOUF

ENTRADA: 50 CENTIMOS

MAÑANA JUEVES: GRAN DEBUT

- DE -

Beatriz Michelena y SU COMPAÑIA DE VAUDEVILLE

TEATRO MODERNO

MIERCOLES 15 DE NOVIEMBRE 1927

A las 7.—Mae Murray en la gran película

La Encantadora Circe

A las 8-30.—GRANDIOSO ESTRENO

JACK HOXIE en la formidable película de aventuras del Oeste, titulada

LAS TRES FIERAS

Mañana Jueves de Moda.—La última película de Priscilla Dean

AVES DE RAPIÑA

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P.M.

Art Accord en

EL JINETE DE ACERO

Mañana Jueves: Debut de la Compañía ALMA

- con -

RESURRECCION

Teatro Variedades

MIERCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 1927

A las 6-45 p. m.—La magna producción

Dorothy Vernon

A las 8-30 p. m.—La bella cinta

Sarita la del Circo

MAÑANA JUEVES:

EL AGUILA

por Rodolfo, Valentino y Vilma Banky

Historia de la Revolución Francesa

1789-1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE A. LORENZO

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x23, de 823 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$20.00. De venta en la Librería Falcó.

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki

El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko

El calvario, Octavio Mirabeau

Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol

¿Qué hacer?, León Tolstói

Ideario, Enrique Malatesta

Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí

¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo

El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas

Las mañanas de Florencia, John Ruskin

Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin

Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin

Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine

Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbrí

La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino

Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney

La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux

La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki

Ciencia y Materialismo, por C. Letourneau

De frente al ateísmo, L. Arreat

La piedad triunfante, L. Ferri

La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot

Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino

Náufrogos, por Adrián del Valle

Ideología y táctica del proletariado moderno, por Rudolf Rocker

La Victoria, Federica Montseny

El mundo nuevo, Luisa Michel

Miguel Servet y Calvino, A. Dide

El individuo y la sociedad, Juan Grave

En Anarquía, novela, Camila Pert

La única salvación, P. J. Proudhon

El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, fricciónando en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 2.25 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sax

Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro

El hombre de la pampa, Julio Supervielle

En el jardín femenino, Colette Yver

El vello de oro, J. de Gourmont

Cartas de un sátiro R. de Gourmont

El canto de la tripulación, Mc-Orlán

Las ruinas de Palmira, C. de Volney

Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker

Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)

Tesoro de la belleza, C. de Burgos

¡S! madre, novela, Raim. Marchand

El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver

Las mentiras religiosas y Voltaire

El gran debut de mañana en esta capital Beatriz Michelena con su Compañía en el América

Noche de gran arte, de éxito resonante será la de mañana en esta capital, con el debut en el Teatro América de la Compañía de vaudeville de Beatriz Michelena, la eximia cantante y artista de cine, que en sus conciertos recientes en el Teatro Nacional obtuvo el más grandioso de los éxitos, sumado a los obtenidos por la gran artista.

En la Compañía de Beatriz Michelena figuran artistas de gran fama. Cuenta con tres muy buenas bailarinas, Julia Peterson, Frieda Marie Ritcher y Darley Mae Lee; un gran conjunto para actos de prestidigitación e ilusión integrado por el Doctor Bourriand, Concha Ruiz y Ruby Gasberg; con Paço Vergara y Guillermo Rodríguez los de los bambucos colombianos y estilos regionales, y con el fantoche mexicano Dr. X. Figura como Director de Orquesta y Solista de la Compañía, Máximo de Grosz.

La Compañía Michelena proporcionará a nuestro público una verdadera temporada de arte; pocas funciones dará en Costa Rica, pero en todas ellas su programa será distinto y sobre todo de gran éxito.

Beatriz Michelena con su Compañía ha obtenido en los Estados Uni-

dos el más clamoroso de los éxitos, éxitos que habrá de repetir en su temporada que mañana se inicia.

En la «Llama mágica» Ronald Colman y Vilma Bankys sobrepasan cualquier de sus brillantes actuaciones del pasado

En una de sus más recientes producciones, porque las últimas del gran actor fueron las presentadas por artistas unidos, donde él trabajó sus últimos años, nuestro público podrá admirar mañana en el teatro Variedades al inolvidable Rodolfo Valentino. El Aguila es una de esas producciones, es de las tres más recientes de Valentino y es también en la que obtuvo el mayor éxito. Se trata de algo extraordinario, de una película que nuestro público podrá admirar con gran complacencia mañana en el Variedades. Mucho podríamos decir sobre ella, pero es el público el llamado a ello, máxime vencido de que se trata de Valentino y la gran artista cinematográfica Vilma Banky.

Es mi creencia—ha dicho, Samuel Goldwing, que en «La llama mágica» Ronald Colman y Vilma Banky sobrepasan cualquier de sus brillantes actuaciones del pasado, mientras que Henry King continúa, o sobrepasa si tal fuera posible, el «stander» que se fijó en Stella Dallas. Y lue-

go el gran Goldwing agrega: Yo garantizo «La llama mágica» con la más grande confianza que haya sostenido mi fe en una producción». Y «La llama mágica» es la grandiosa producción que el domingo próximo se estrena en el teatro Variedades. Hemos leído mucho sobre ella pues los canjes llegados esta semana se refirieron a tan grandiosa producción, y proxíamente habremos de referirnos a La llama mágica.

Esta noche en el «Moderno» Jack Hoxie en la estruendosa película mañana jueves de moda «Aves de Rapiña» por Priscilla Dean

Como película sensacional del género de cow boys nadie puede pedir algo mejor que la obra que esta noche se estrena en el Moderno y que se titula LAS TRES FIERAS en la cual luce sus excepcionales facultades de actor, intrépido y valeroso el simpático Jack Hoxie.

Este género de producciones cinematográficas gustan enormemente a cierto público que va a verlas con un verdadero deleite y es que realmente son muy originales y entretenidas por que con cierto encanto nos ponen a admirar las bellas praderas americanas, la vida de esos vaqueros y sus pasiones que como el ambiente en que se desarrollan son grandes y sublimes.

Pero aseguramos que

entre todas las producciones de ese género, la mejor es sin duda LAS TRES FIERAS, que como decimos esta noche se estrena en el Moderno y que gustará grandemente y servirá para sentar aun más la fama del gran actor Jack Hoxie.

A las 7 p.m. se exhibirá la interesante película original de Vicente Blasco Ibáñez que se titula LA ENGANTADORA CIRCE por la célebre actriz Mae Murray.

Y mañana, el grandioso Jueves de Moda, tendrá lugar un estreno que llamará poderosamente la atención, la emocionante película titulada AVES DE RAPIÑA que es la última creación de la excelsa actriz Priscilla Dean, tan querida del público tico.

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE: RICARDO FALCÓ M.

COLABORADORES: Lic. RÓMULO TOVAR MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION: 7ª Avenida Este No 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. — Apartado 1311

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO